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В условиях пандемии, локальных конфликтов, экономических ограничений 
мировая фарминдустрия, а соответственно и белорусская, переживает непростые 
времена. И нынешние вызовы заставляют фармпроизводителей пересматривать свои 
бизнес-модели. Тем не менее дефицита лекарств в Беларуси нет и не будет — такое 
мнение высказал директор ГП «Академфарм» Юрий Микицкий.  

На это, отметил он, есть ряд причин. Одна из них — ориентированность 
белорусской фармпромышленности на импортозамещение: у нас около 95 процентов 
препаратов (ими ежегодно пополняют свой ассортимент фармпроизводители страны) 
выпускаются по программе импортозамещения. А еще потому, что фармацевтика 
законодательно не входит в сферу санкций, подчеркнул Юрий Микицкий:  

— Дефицита лекарств в Беларуси нет и не будет. Любая нехватка препаратов, 
выпускаемых одним производителем, перекроется аналогом другого производителя.  

Как ранее отмечал генеральный директор республиканского унитарного 
предприятия «Управляющая компания холдинга «Белфармпром» Сергей 
Казакевич, сегодня доля отечественных лекарств в стоимостном выражении на 
белорусском рынке составляет более 50 процентов. По итогам 2021 года в 
натуральном выражении их доля и вовсе составила 67 процентов. Белорусским 
лекарствам не только доверяют, они выигрывают у импортных аналогов и в стоимости. 
Как акцентировал Сергей Казакевич, за восемь месяцев этого года индекс цен 
производителей белорусских лекарств составил 106,8 процента: 

— Это значительно ниже, чем показатели других отраслей промышленности 
страны. То есть «Белфармпром» проводит социально ориентированную ценовую 
политику. 

Белорусская фармпродукция производится в тесном взаимодействии ученых и 
практиков. Более того, на базе НАН Беларуси создан фармацевтический кластер, 
рассказала руководитель НПЦ «ХимФармСинтез» ГНУ «Институт биоорганической 
химии НАН Беларуси» Елена Калиниченко:  

— Уникальность такого кластера заключается в том, что он производит полную 
цепочку лекарственного препарата. То есть синтезируются субстанции, проводится 
наработка готовых лекарственных форм. Сегодня кластер выпускает 122 
наименования высокотехнологичных лекарственных средств, фармсубстанций, БАДов. 
Кроме того, имеется 61 регистрационное удостоверение, которое включает 
радиоиммунные, иммуноферментные, экспресс-тесты на основе 
иммунохроматографического анализа для диагностики соматических и инфекционных 
заболеваний, в т.ч. ковида. 

Белорусские лекарства востребованы и за рубежом. По словам Сергея 
Казакевича, это приносит в бюджет страны до 200 миллионов долларов. И показатель 
прирастает. Специалист поясняет: 

— Лекарства экспортируются в 37 стран мира, но лидером была и остается 
Российская Федерация, куда поставляется около 70 процентов от всей доли экспорта.  

Если говорить о дальней географии поставок, белорусским 
фармпроизводителям приходится адаптироваться к новым условиям работы. 
Проблематичными называют логистику и проведение платежей. Если прежде, 
отмечает Юрий Микицкий, заказы шли 2—3 дня, сегодня эта цепочка удлиняется:  

— Тем не менее все решается. Нужно немного времени, и я думаю, что 
компетенции белорусской фармацевтики позволят решить проблему поставок. Да, мы 
переживаем непростое время, но предприятия фармотрасли, в частности НАН 
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Беларуси, с уверенностью смотрят в будущее в соответствии со своими программами 
развития. То, что зависит от нас, мы выполним. 


